



ノーマライゼーション

私の大好きな番組にNHK大阪放送局が制作している障がい者情報バラエティ（通称「バリバラ」）という番組がある。報道機関が障害者を描く時に「生懸命頑張っている障がい者」という部分を強調しすぎて画一的であるとの指摘（障害を持つている視聴者からの苦情と聞く）があつて、日本初の障がい者のためのバラエティ番組と銘打つて、障がい者の就学や就労のみならず、恋愛や出産、子育てやこれまでタブーとなっていた障がい者の性なども幅広く取り上げている素晴らしい番組である。時として障がい者自らの障がいをネタにして笑わせる番組作りによって障がい（者）を笑うのではなくて障がい（者）と一緒に笑うことを目指していると聞く。

さて、障がい者と健常者とがお互いに特別の区別もなく、社会生活をともにすることが正常であつて、本来の望ましい姿であるとする考え方をノーマライゼーションという。我が国の歴史を紐解けば、ハンセン病施設を取り上げるまでもなく、障がい者施策はハコモノ（施設）を造り、そこに障がい者を収容したり隔離してきた歴史があつた。

障がいの人としての尊厳など認められない状況もあつたことを踏まえ、障がい者を社会から隔離、排除するのではなく、障がいを持つても健常者と均等に当たり前に生活できるような社会こそノーマルな社会であるとの考え方方に根ざし、ノーマライゼーションの理念が説かれている。

ところで、先日、咽頭腫瘍の手術で声帯を失い、機械を喉元に押し当てる電子音声で会話をしている山形県酒田市の本間正巳市長に対し、「市民の会」という会派が市の議会運営委員会に、市長の辞職勧告決議案を検討するよう求めたそうである。同会派のメンバーである武田恵子議員は、「全国市長会や県との折衝で意思が十分に伝わるのか、市長答弁の趣旨確認や補足説明が必要となる」とときに市長が職務を全うできるかどうかを懸念して同議会運営委員会に検討するよう求めたとの報道がなされている。

障がい者が健常者と同じようにバスや地下鉄に乗って通学や通勤をすること、美味しいお店を探し当てて食事に行ったり、移動をしてさまざまな景

勝地や施設を訪れたりするなど、健常者が当たり前だと思っていることを同じように行うことには大きな壁がある。障がい者を持つても健常者と均等に当たり前に生活できるような社会こそノーマルな社会であるとの考え方方に根ざし、ノーマライゼーションの理念が説かれている。

ところで、先日、咽頭腫瘍の手術で声帯を失い、機械を喉元に押し当てる電子音声で会話をしている山形県酒田市の本間正巳市長に対し、「市民の会」という会派が市の議会運営委員会に、市長の辞職勧告決議案を検討するよう求めたそうである。同会派のメンバーである武田恵子議員は、「全国市長会や県との折衝で意思が十分に伝わるのか、市長答弁の趣旨確認や補足説明が必要となる」とときに市長が職務を全うできるかどうかを懸念して同議会運営委員会に検討するよう求めたとの報道がなされている。

障がい者が健常者と同じようにバスや地下鉄に乗って通学や通勤をすること、美味しいお店を探し当てて食事に行ったり、移動をしてさまざまな景